



Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter Juni/Juli 2020



Juni / Juli 2020

Deutsch | [English](#)

Liebes GGS-Mitglied,

für die Monate Juni und Juli erwarten Sie folgende Highlights am GGS:

- Zahlreiche Sektionsveranstaltungen
- GGS goes Social Media: Folgen Sie uns ab sofort auf Twitter, Instagram und Facebook
- Neue kurzfristig geplante Webinare (z.T. mit Einzelcoachings) zu den Themen „Qualitative Methodenvielfalt ,to go“, „Data Science Hands-on“ und "Einführung in qualitative und quantitative Methoden der empirischen Sozialforschung"
- Infoveranstaltung „Wege in die Promotion“ 2020 - digital am 16.07.
- Wir suchen 2 neue Kolleg*innen: eine „Akademische (oder Studentische) Hilfskraft“ und eine „Studentische Hilfskraft“ (Weiterentwicklung Access-Datenbank)
- 90-minütiger Online Vortrag „Haifischbecken und Goldfischeiche. Mikropolitik in der Wissenschaft.“ für Postdocs, Wissenschaftsmanager*innen und fortgeschrittene Promovierende

Wir wünschen Ihnen allen, dass Sie gesund & wohlbehalten bleiben.

Wenn Sie Kommentare zu unserem Newsletter oder eigene Beiträge bzw. Themenwünsche haben, freuen wir uns über eine E-Mail an info@ggs.uni-giessen.de.
Das GGS-Team wünscht Ihnen viel Freude beim Lesen dieser Newsletter-Ausgabe!

Prof. Dr. Christina Bannier
Geschäftsführende Direktorin des GGS

Dr. Kerstin Lundström
GGG Geschäftsführung



Neuigkeiten

- > GGS nun auch in Social Media
- > Stellenangebote an der GGS-Geschäftsstelle
- > Wege in die Promotion

Veranstaltungen

- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | MS Teams
- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | Cisco Webex
- > Empirical Corporate Governance
- > Qualitative Methodenvielfalt ,to go‘
- > Lehre 4.0 | E-Moderation – Online Meetings in der Lehre sicher leiten
- > Data Science Hands-on: SQL and Data Visualization for Research and Business Intelligence
- > Einführung in qualitative und quantitative Methoden der empirischen Sozialforschung
- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | Trusted Learning Analytics

Forschungssektionen

- > Internationale Staatlichkeit und Sicherheit
- > Menschenrechte und Demokratie
- > Normen und Wandel in der Weltpolitik
- > Organizational Behavior & Human Resource Management
- > Soziale Ungleichheit und Geschlecht

- > weitere Forschungssektionen

Postdocs im Zentrum

- > Referentinnen für Postdoc-Koordination
- > Online-Vortrag „Haifischbecken und Goldfischeiche. Mikropolitik in der Wissenschaft“
- > Das GGS lädt zum Postdoc-Austausch

Weitere Veranstaltungen

- > Doktorand*innen Jour Fixe & Stammtisch

Preise & Stipendien

- > Auszeichnungen und Preise der Volkswagenstiftung 2020
- > Dr.-Herbert-Stolzenberg-Preise
- > Add-on Fellowships for Interdisciplinary Economics and Interdisciplinary Business Administration
- > Dr.-Herbert-Stolzenberg-Lehrpreise
- > Fritz Thyssen Stiftung

- > Weitere Förderungsmöglichkeiten für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten

NEUIGKEITEN

GGG NUN AUCH IN SOCIAL MEDIA

Wir sind nun auch in Social Media unterwegs. Wir laden Sie und euch ein, uns auf Instagram, Facebook und Twitter zu folgen. Über Social Media wollen wir aktuell und unkompliziert auf unsere zielgruppenspezifischen Ausbildungs- und Vernetzungsangebote hinweisen und als Institution greifbarer werden. Wir erschließen uns neue Formen der Kommunikation und Interaktion - vor allem mit unseren Mitgliedern. Denn wir möchten näher an Ihnen und euch dran sein. Außerdem erhoffen wir uns, die interessante Arbeit in den Sektionen und Arbeitsgruppen so maximal sichtbar zu machen. Darüber hinaus stärken wir mit unserem Social-Media-Start die übergeordneten Ziele einer digitalisierten und (national und international) vernetzten Universität.

Sehr gerne möchten wir mit Ihnen auf Twitter diskutieren, Ihnen GGS-Neuigkeiten auf Facebook mitteilen und erfolgreiche Forschungsprojekte unserer Mitglieder auf Instagram vorstellen. Lernen Sie uns also von einer neuen Seite kennen und folgen Sie uns ab sofort! Wir freuen uns über Follower, Likes, Kommentare, Diskussionen, Fragen und Anregungen jeglicher Art.



https://www.instagram.com/ggs_jlu

<https://www.facebook.com/ggsjlu>

https://twitter.com/ggs_jlu

STELLENANGEBOTE AN DER GGS-GESCHÄFTSSTELLE

Die GGS-Geschäftsstelle ist auf der Suche nach zwei Hilfskräften (akademisch und studentisch):

Die erste Stelle ist ausgeschrieben für eine **akademische Hilfskraft (ggf. auch studentische mit erstem berufsqualifizierendem Abschluss)**. Die Stelle bietet flexible Arbeitszeiten von **bis 82h/Monat** und kann **zum 1. Juli 2020 angetreten werden**. Hier geht es um Mitarbeit an der Geschäftsstelle, in den Aufgabenbereichen Administration, Verwaltung, Wissenschaftsmanagement, Öffentlichkeitsarbeit etc.

[Die detaillierte Stellenbeschreibung inkl. der Aufgaben- und Anforderungsprofile finden Sie hier.](#)

Die zweite Stelle ist ausgeschrieben für eine **studentische Hilfskraft**, bietet flexible Arbeitszeiten von **40-60h/Monat** und kann ebenfalls **zum 1. Juli 2020 angetreten werden**. In dieser Stelle sind Sie betreut mit der (Weiter-)Entwicklung, Verwaltung und Instandhaltung einer digitalen Datenbank basierend auf MS Access.

[Die detaillierte Stellenbeschreibung inkl. der Aufgaben- und Anforderungsprofile finden Sie hier.](#)

Für beide Stellenausschreibungen gilt der **Einsendeschluss 24. Juni 2020**. Bewerbungen sind **per E-Mail**, adressiert an die Geschäftsführerin des GGS, Dr. Kerstin Lundström, an info@ggs.uni-giessen.de zu senden. Bei Fragen rund um die Stellenausschreibungen können Sie sich entweder an diese Mailadresse oder telefonisch via 0641 99 2137 0 an uns wenden.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung(en)!

WEGE IN DIE PROMOTION

INFO-VERANSTALTUNG FÜR STUDIERENDE UND NACHWUCHSWISSENSCHAFTLER*INNEN ALLER FACHBEREICHE

Termin: 16. Juli 2020, 10.15 – ca. 16.15 Uhr

Beschreibung: Um zukünftigen Promovierenden den Einstieg in die Promotion zu erleichtern und Interessierte für eine Promotion zu begeistern, laden die drei Gießener Graduiertenzentren GGS, GKG/GCSC, GGL, die Initiative ArbeiterKind.de sowie der Forschungscampus Mittelhessen (FCMH) Studierende aller Fachbereiche zur Veranstaltung „Wege in die Promotion“ ein.

Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung sowie das Anmeldeformular finden Sie hier.

> VERANSTALTUNGEN

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | MS TEAMS

Referent*innen: Roman Henke & Maraike Büst
Kurssprache: Deutsch
Termin: 17. Juni 2020, 12.00 – 14.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | CISCO WEBEX

Referent*innen: Roman Henke & Maraike Büst
Kurssprache: Deutsch
Termin: 24. Juni 2020, 12.00 – 14.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

ONLINE: EMPIRICAL CORPORATE GOVERNANCE

Referent: Prof. Dr. Peter Limbach
Kurssprachen: Englisch und Deutsch
Termine: 24.-26. Juni 2020, 1. Termin 9.30 – 15.30 Uhr, 2.+3. Termin je 9.30 – 14.30 Uhr
Ort: Online (Sie erhalten Zugang nach Anmeldung)
ECTS: 4

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

WEBINAR + EINZELCOACHINGS: QUALITATIVE METHODENVIELFALT: ,TO GO‘ – FINDE DIE PASSENDE METHODE FÜR DEIN FORSCHUNGSPROJEKT!

Referentin: Dr. Sarah Weber
Kursprache: Deutsch
Termine: 30. Juni 2020, 1. Termin 16.00 – 18.30 Uhr + Einzelcoachings nach Absprache
Ort: Online (Sie erhalten Zugang nach Anmeldung)
ECTS: 1

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

LEHRE 4.0 | E-MODERATION - ONLINE MEETINGS IN DER LEHRE SICHER LEITEN

Referentinnen: Darya Hayit & Tatjana Steinhaus (Learning Lab, Uni Duisburg-Essen)
Kursprache: Deutsch
Termine: 03. Juli 2020, 10.00 - 11.30 Uhr und 14.00 - 15:30 Uhr (Webkonferenz, Online-Zugang)
03. - 17. Juli 2020 (Moderierte Online-Selbstlernphase, Online-Zugang, etwa 4 Std. Lernzeit)
17. Juli 2020, 10.00 - 11.30 Uhr und 12.30 - 13.30 Uhr (Webkonferenz, Online-Zugang)
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

ONLINE: DATA SCIENCE HANDS-ON: SQL AND DATA VISUALIZATION FOR RESEARCH AND BUSINESS INTELLIGENCE

Referent: Dr. Tobias Keller
Kursprache: Englisch (Deutsch falls Teilnehmende ausschließlich deutsche Muttersprachler*innen)
Termine: 9. & 10. Juli 2020, je 9.00 – 17.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung
ECTS: 2

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

WEBINAR + EINZELCOACHINGS: EINFÜHRUNG IN QUALITATIVE UND QUANTITATIVE METHODEN DER EMPIRISCHEN SOZIALFORSCHUNG

Referentin: Prof. Dr. Simone Abendschön
Kurssprache: Deutsch
Termin: 13. Juli 2020, 9.00 – 13.00 Uhr, Einzelcoachings im Anschluss nach Vereinbarung
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | TRUSTED LEARNING ANALYTICS

Referent: Dr. Oliver Herrmann (Goethe-Universität, Frankfurt)
Moderation: Roman Henke & Maraike Büst
Kurssprache: Deutsch
Termin: 15. Juli 2020, 12.00 – 14.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> FORSCHUNGSSEKTIONEN

INTERNATIONALE SICHERHEIT UND STAATLICHKEIT

Sektionsleitung: Simon Rothers, Fabian Schoeppner

VORTRAG: THE ARAB UPRISINGS AND THE RESILIENCE OF AUTHORITARIANISM IN THE MENA-REGION: EGYPT AND MOROCCO AFTER 2011

Referent*in: Ilyas Saliba (Wissenschaftszentrum Berlin, Abteilung Demokratie und Demokratisierung)
Veranstaltungssprache: Englisch
Termin: 16. Juni 2020, 18.00 – 20.00 Uhr

Ort: Digitaler Vortrag per WebEx. Zugangsdaten auf der Seite der Sektion.

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

MENSCHENRECHTE UND DEMOKRATIE

Sektionsleitung: Prof Dr. Regina Kreide, Dr. Jeannette Ehrmann, Dr. Sascha Krannich, Gisèle Oldorff

ONLINE DISKUSSION: COVID-19 UND DIE ZUKUNFT DER UNIVERSITÄT

Ausgerichtet durch: GGS-Sektion Menschenrechte und Demokratie, Kolloquium Politische Theorie
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 24. Juni 2020, 16.00 – 18.00 Uhr
Ort: Digitales WebEx-Meeting

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

NORMEN UND WANDEL IN DER WELTPOLITIK

Sektionsleitung: Prof. Dr. Helmut Breitmeier, Dr. Mischa Hansel, PD Dr. Janne Mende, Dr. Falk Ostermann, Dr. Alexander Reichwein, Julia Drubel, Magdalena Tanzer

KOLLOQUIUM FÜR PROMOVIERENDE UND POSTDOCS

Ausgerichtet durch: GGS-Sektion „Normen und Wandel in der Weltpolitik“
Referent*innen: Andres Checa, Jacob Manderbach, Myriam Elisabeth Vargas-Morales, Serdar Damar
Veranstaltungssprache: Deutsch/Englisch
Termin: 09.07.2020, 15.00 – 18.30 Uhr (mit Pause)
Ort: Microsoft Teams

[Weitere Informationen:](#) Bitte wenden Sie sich an christopher.finke@sowi.uni-giessen.de, um sich zur Teilnahme anzumelden.

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Sektionsleitung: Prof. Dr. Martin Kersting, Prof. Dr. Ute Klehe, Professor Dr. Frank Walter, Prof. Dr. Jan Häusser, Dr. Carolin Palmer, Dr. Patrick Liborius

BROWNBAG VORTRAG: DIE ROLLE VON CHARAKTERSTÄRKEN AM ARBEITSPLATZ: ALLGEMEINER ÜBERBLICK UND AKTUELLE FORSCHUNGSBEFUNDE

Referentin: Vertr.-Prof. Dr. Claudia Harzer, Universität Greifswald
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 22. Juni 2020, 12.00 – 14.00 Uhr
Ort: via MS Teams. Teamcode lautet: *2f0tt37*

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

SOZIALE UNGLEICHHEIT UND GESCHLECHT

Sektionsleitung: Dr. Marie Reusch, Dr. Tina Jung

VIRTUELLES WERKSTATTGESPRÄCH: SOZIALE UNGLEICHHEIT UND GESCHLECHT IN DER CORONA-KRISE

Ausgerichtet durch: Sektion „Soziale Ungleichheit und Geschlecht“
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 6. Juli 2020, 9.00 – 10.30 Uhr
Ort: Virtueller Veranstaltungsraum

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> WEITERE FORSCHUNGSEKTIONEN

ALTER(N) IN GESELLSCHAFT

Sektionsleitung: Dr. Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Sektionsleitung: Prof. Dr. Arnt Wöhrmann, Prof. Dr. Peter Tillmann, Kim J. Heyden, David Finck

BILDUNG UND ERZIEHUNG

Sektionsleitung: Prof. Dr. Thomas Brüsemeister, Dr. Lisa Gromala, Dr. Katharina Kanitz

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (ARBEITSGRUPE)

Arbeitsgruppenleitung: PD Dr. Michael Knipper, Dr. Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Sektionsleitung: Dr. Katharina Ameli, Liza Bauer, Theresa Braun

KULTUREN DES POLITISCHEN

Sektionsleitung: Dr. Jens Maeße, Thomas Linpinsel

LAW AND CULTURE (ARBEITSGRUPPE)

Arbeitsgruppenleitung: Prof. Dr. Greta Olson, Prof. Dr. Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

MEDIALISIERUNG VON GESELLSCHAFT

Sektionsleitung: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

POLITISCHE BILDUNG

Sektionsleitung: Dr. Stefan Müller, Maria Meixner, Elia Scaramuzza

> POSTDOCS IM ZENTRUM

IHRE REFERENTINNEN FÜR POSTDOC-KOORDINATION AM GGS

Verena Graulich und Maria Löffler (in Vertretung für Dr. Jennifer Heiny) sind Ihre Ansprechpartnerinnen für alle Postdoc-bezogenen Themen.

E-Mail:	Verena.Graulich@ggs.uni-giessen.de oder postdocs@ggs.uni-giessen.de	Maria.Loeffler@ggs.uni-giessen.de oder postdocs@ggs.uni-giessen.de
Telefon:	+49 641 99 21 375	+49 641 99 21 376

ONLINE-VORTRAG „HAIFISCHBECKEN UND GOLDFISCHTEICHE. MIKROPOLITIK IN DER WISSENSCHAFT“

– ANMELDEFRIST VERLÄNGERT BIS ZUM 19.06.2020 –

Referentin: Dr. Veronika Fuest
Kurssprache: Deutsch
Termin: 22. Juni 2020, 14.00 – 15.30 Uhr
Ort: Digitales WebEx-Meeting & MS Teams Break Out Sessions

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

DAS GGS LÄDT ERNEUT ZUM POSTDOC-AUSTAUSCH

Nach dem erfolgreichen ersten digitalen Postdoc-Austausch im Juni planen wir Anfang Juli erneut ein digitales Get-Together für unsere Postdocs. Wie gehen eigentlich die Kolleginnen und Kollegen an den anderen Fachbereichen mit der aktuellen Situation um? Was bewegt und beschäftigt die Postdocs dort? Nun, da wir aus Gründen der Sicherheit zunächst auf das Postdoc-Lunch verzichten, möchten wir Ihnen dennoch ein Forum bieten, sich mit anderen Postdocs auszutauschen und Ihr Netzwerk zu stärken. Was verbindet? Welche „Lessons learned“ können Sie von den anderen in Erfahrung bringen oder mit diesen teilen? Wir freuen uns, Sie dazu in einem Cisco Webex Meeting willkommen zu heißen.

Termin: 2. Juli 2020, 10.00 bis 11.30 Uhr
Anmeldung: Bitte melden Sie sich via E-Mail an postdocs@ggs.uni-giessen.de zur Veranstaltung an. Sie erhalten dann umgehend den Link zum Meeting.

> WEITERE VERANSTALTUNGEN

DOKTORAND*INNEN JOUR FIXE + STAMMTISCH

Jour Fixe & Stammtisch finden regulär einmal pro Monat statt.

Raum und die Uhrzeit werden immer über den Verteiler bekanntgegeben. Da für den Jour Fixe formale Vorbereitungen getroffen werden (Texte lesen, Zeitplan erstellen), bitten wir darum, sich **frühzeitig** dafür anzumelden. Der Stammtisch ist hingegen offen für spontane Teilnahme.

Falls Sie Interesse haben, am Jour Fixe teilzunehmen oder sich über die aktuellen Planungen informieren wollen, melden Sie sich in der **Mailingliste** phdjourfixe@lists.uni-giessen.de an (Login mit g-Kennung und Netzpasswort, dann „Abonnieren“ in der vertikalen Navigation klicken).

> AUSSCHREIBUNGEN FORSCHUNGSFÖRDERUNG

AUSZEICHNUNGEN UND PREISE DER VOLKSWAGENSTIFTUNG IM JAHR 2020

Fördereinrichtung:	Volkswagenstiftung
Art der Förderung:	Stipendien, Projektfördermittel, Auszeichnungen
Zielgruppe:	Nachwuchswissenschaftler*innen, Postdocs, Institute, Erstberufene
Fördersummen:	Abhängig von der Art des Preises bis zu 1,5 Mio. €
Bewerbungsfrist:	25. Juni und später in 2020

[Weitere Informationen zu den Ausschreibungen finden Sie hier.](#)

DR.-HERBERT-STOLZENBERG-LEHRPREISE

Fördereinrichtung:	Justus-Liebig-Universität Gießen
Art der Förderung:	Preise
Zielgruppe:	Nachwuchswissenschaftler*innen aus den Fächern Rechtswissenschaft, Wirtschaftswissenschaften, Chemie oder Humanmedizin mit besonderem Engagement und innovativen Methoden in der akademischen Lehre an der JLU
Fördersumme:	2.000 €
Bewerbungsfrist:	31. Juli 2020

[Weitere Informationen zu der Ausschreibung finden Sie hier.](#)

ADD-ON FELLOWSHIPS FOR INTERDISCIPLINARY ECONOMICS AND INTERDISCIPLINARY BUSINESS ADMINISTRATION

Fördereinrichtung:	Joachim-Herz-Stiftung
Art der Förderung:	Preise
Zielgruppe:	An deutschen Universitäten beschäftigte Doktorand*innen, Postdocs und Juniorprofessor*innen (ohne Tenure Track) aus den Wirtschaftswissenschaften
Fördersumme:	Insgesamt bis zu 12.500 € über einen Zeitraum von 2 Jahren
Bewerbungsfrist:	12. August 2020

[Weitere Informationen zu der Ausschreibung finden Sie hier.](#)

DR.-HERBERT-STOLZENBERG-PREISE

Fördereinrichtung: Justus-Liebig-Universität Gießen
Art der Förderung: Preise
Zielgruppe: Nachwuchswissenschaftler*innen auf Habilitationsniveau aus den Fächern Rechtswissenschaft, Wirtschaftswissenschaften, Chemie oder Humanmedizin
Fördersumme: 3.000 €
Bewerbungsfrist: 15. August 2020

[Weitere Informationen zu der Ausschreibung finden Sie hier.](#)

FRITZ THYSEN STIFTUNG

Fördereinrichtung: Fritz Thyssen Stiftung
Art der Förderung: Projektfördermittel
Zielgruppe: Forschungsprojekte in den Sozial- und Geisteswissenschaften sowie in der Biomedizin
Fördersummen: Personalkosten (TVL-E13), studentische Hilfskräfte, Reisekosten
Bewerbungsfrist: 15. September 2020

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

WEITERE FÖRDERUNGSMÖGLICHKEITEN FÜR IHRE WISSENSCHAFTLICHEN AKTIVITÄTEN

Auf der GGS-Homepage finden Sie aktuelle Hinweise und weitere Informationen zu finanziellen Förderungsmöglichkeiten- und Quellen für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten und Vorhaben im Rahmen von:

- Personenförderung
- Projektförderung
- Mobilitätsförderung

- Druckkostenzuschüsse und mehr!

[Weitere Informationen zu Förderungsmöglichkeiten finden Sie hier.](#)

IMPRESSUM

© 2020 [Gießener Graduiertenzentrum Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften](#) (GGS)

Justus-Liebig-Universität Gießen

Inhaltlich verantwortlich: Dr. Kerstin Lundström, GGS Geschäftsführung

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, klicken Sie bitte [hier](#).



Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter June/July 2020



June / July 2020

[German](#) | [English](#)

Dear GGS member,

Over the next 30 days, the following highlights await you at the GGS:

- A variety of sectional events
- GGS goes Social Media: You can now follow us on Twitter, Instagram, and Facebook
- Freshly announced webinar (some with additional coaching opportunities) on the topics “Qualitative Methodenvielfalt ,to go’”, “Data Science Hands-on,” and “Einführung in qualitative und quantitative Methoden der empirischen Sozialforschung”
- Info event “Wege in die Promotion” 2020 – digitally on July 16
- We are looking for new colleagues: we offer a position as “Akademische (or Studentische) Hilfskraft”, and one as “Studentische Hilfskraft” (development of an MS Access database)
- 90-minute online lecture Vortrag „Haifischbecken und Goldfischteiche. Mikropolitik in der Wissenschaft.“ for Postdocs, research managers, and advanced PhD candidates

We hope you enjoy reading our newsletter!

Professor Dr Christina Bannier
Director of the GGS

Dr Kerstin Lundström
GGG Managing Director

News

- > GGS Social Media Launch
- > Job offerings at the GGS office
- > Wege in die Promotion

Courses

- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | MS Teams
- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | Cisco Webex
- > Empirical Corporate Governance
- > Qualitative Methodenvielfalt ,to go’

Research Sections

- > Human Rights and Democracy
- > International Security and Statehood
- > Norms and Changes in Global Politics
- > Organizational Behavior & Human Resource Management
- > Social Inequality and Gender
- > Further GGS research sections

Postdocs at the Centre

- > Postdoc Coordinators

Further Events:

- > PhD Jour Fixe & Get-together

Awards & Scholarships

- > Awards and prizes of the Volkswagen Foundation 2020
- > Dr Herbert Stolzenberg Awards
- > Add-on Fellowships for Interdisciplinary Economics and Interdisciplinary Business Administration

- > Lehre 4.0 | E-Moderation – Online Meetings in der Lehre sicher leiten
- > Data Science Hands-on: SQL and Data Visualization for Research and Business Intelligence
- > Lehre 4.0 | E-Learning Lunch Bag Session | Trusted Learning Analytics

- > Online Lecture “Haifischbecken und Goldfischeiche. Mikropolitik in der Wissenschaft”
- > The GGS invites you to the next postdoc exchange

- > Dr Herbert Stolzenberg Teaching Awards
- > Fritz Thyssen Foundation
- > Further Possibilities to Fund your Academic Activities

> NEWS

GGS SOCIAL MEDIA LAUNCH

We are now also active on social media platforms. All of you are cordially invited to follow us on Instagram, Facebook, and Twitter. We will use of social media presences to keep you posted about target audience specific course and networking offers at the GGS, and we would also like to grant you more insight into the daily business at our centre. Our primary goal here is explore new forms of communication and interaction – particularly with our members. It is also our hope that the intriguing work done in the sections and working groups can benefit from greater visibility through exposure on social media. Lastly, our social media launch bolsters our continuous steps towards our goal of becoming a digitalised, (nationally and internationally) connected university.

We would love to discuss with you on Twitter, share GGS news on Facebook, and introduce successful research projects of our members on Instagram. This is your chance to get to know a new facet of us – use it and follow us! We are looking forward to followers, likes, comments, discussions, questions, and suggestions – whatever they may be.



https://www.instagram.com/ggs_jlu

<https://www.facebook.com/ggsjlu>

https://twitter.com/ggs_jlu

JOB OFFERINGS AT THE GGS OFFICE

The GGS office is looking for **two new academic (or students) assistants**.

The first position is for either an academic assistant or a student assistant with a finished first academic degree (i.e. a Bachelor's degree or diploma equivalent). It comes with **flexible working times of up to 82 hours per month** and can start as early as **July 1, 2020**.

Your tasks include **assisting and planning the GGS curriculum, management of public relations** (including newsletter creation, typesetting, web management etc.), **administrative tasks**, as well as contributing to the **drafting of applications, reports, and evaluations**.

Your qualifications should include:

- Skills in goal-oriented thinking and acting, high proactiveness, and diligence
- Organisational skills, high communicative competencies, and a structured, proactive, and independent working style
- You should have finished your studies or be in the final phase of finishing them
- Excellent skills in both German and English (spoken & written)
- Ideally some experience with the CM system Plone
- Good MS office skills along with team-oriented skills

You can hand in your **application via email** addressed to the **GGS director, Dr Kerstin Lundström** at info@ggs.uni-giessen, **by June 24, 2020**. If you have any question concerning the job, you can either ask them via email to the abovementioned address or via phone at 0641-99 21370. We look forward to your application!

The second position is for a **student assistant**, it comes with **flexible working times of 40-60 hours per month**, and can start as early as **July 1, 2020**.

Your tasks include the (further) **development of an MS Access database** for the management of membership data, courses, and communication channels (creation of tables, forms/templates, serial letters etc.), **conception of input forms in the CMS Plone** and fitting these into the database, **creation of a manual** for the database, research (and adherence to) the University Statistics Law (Hochschulstatistikgesetz), especially HStatG §85.

Your qualifications should include:

- Good skills & experiences in the development, administration, and maintenance of databases, ideally with MS Access
- Skills in SQL and Visual Basic for Applications (VBA) are appreciated
- Excellent skills in both German and English (spoken & written)
- (Some) experience with content management systems (ideally Plone)
- Skills in goal-oriented thinking and acting, high proactiveness, and diligence

You can hand in your **application via email** addressed to the **GGG director, Dr Kerstin Lundström** at info@ggs.uni-giessen, **by June 24, 2020**. If you have any question concerning the job, you can either ask them via email to the abovementioned address or via phone at 0641-99 21370. We look forward to your application!

WEGE IN DIE PROMOTION

INFORMATION EVENT FOR STUDENTS AND YOUNG RESEARCHERS FROM ALL FACULTIES

Date: July 16, 2020, 10.00 am – approx. 4.15 pm

Description: In order to smooth the way for future doctoral students into beginning their dissertation and in order to interest others in writing their dissertation, the three Giessen graduate centres GGS, GGK/GCSC, GGL, the initiative ArbeiterKind.de as well as the Research Campus of Central Hesse (RCCH) invite students of all faculties to the presentation “Ways into Earning One’s Doctoral Degree”.

Venue: Online (Access granted after registration)

[Further information and the registration form are available here.](#)

> COURSES

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | MS TEAMS

Lecturers: Roman Henke & Maraike Buest
Course language: German
Dates: June 17, 2020, 12.00 noon – 02.00 pm
Venue: Online (Access granted after registration)

[Further information is available here.](#)

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | CISCO WEBEX

Lecturers: Roman Henke & Maraike Buest
Course language: German
Dates: June 24, 2020, 12.00 noon – 02.00 pm
Venue: Online (Access granted after registration)

[Further information is available here.](#)

ONLINE: EMPIRICAL CORPORATE GOVERNANCE

Lecturer: Prof Dr Peter Limbach
Course languages: English and German
Dates: June 24, 2020, 9.30 am – 3.30 pm
June 25 & 26 2020, 9.30 am – 2.30 respectively
Venue: Online (Access granted after registration)
ECTS: 4

[Further information is available here.](#)

WEBINAR + INDIVIDUAL COACHINGS: QUALITATIVE METHODENVIELFALT: ‚TO GO‘ – FINDE DIE PASSENDE METHODE FÜR DEIN FORSCHUNGSPROJEKT!

Lecturer: Dr Sarah Weber
Course language: German
Dates: June 30, 2020, 4.00 pm – 6.30 pm + individual coachings upon consultation
Venue: Online (Access granted after registration)
ECTS: 1

[Further information is available here \(in German\).](#)

LEHRE 4.0 | E-MODERATION - ONLINE MEETINGS IN DER LEHRE SICHER LEITEN

Lecturers: Darya Hayit & Tatjana Steinhaus (Learning Lab, University Duisburg-Essen)
Course language: German
Dates: July 03, 2020, 10.00 - 11.30 am and 2.00 – 3.30 pm (Web conference, online)
July 03 – 17, 2020 (self-learning unit, online, about 4 h of working time)
July 17, 2020, 10.00 - 11.30 am and 2.00 – 3.30 pm (Web conference, online)
Venue: Online (Access granted after registration)

[Further information is available here \(in German\).](#)

ONLINE: DATA SCIENCE HANDS-ON: SQL AND DATA VISUALIZATION FOR RESEARCH AND BUSINESS INTELLIGENCE

Lecturer: Dr Tobias Keller
Course language: English (German if all participants are German native speakers)
Dates: July 9 & 10, 9.00 am – 5.00 pm respectively
Venue: Online (Access granted after registration)
ECTS: 2

[Further information is available here.](#)

LEHRE 4.0 | E-LEARNING LUNCH BAG SESSION | TRUSTED LEARNING ANALYTICS

Lecturer: Dr Oliver Herrmann (Goethe University Frankfurt)
Moderators: Roman Henke & Maraike Buest
Course language: German
Dates: July 15, 2020, 12.00 noon – 02.00 pm
Venue: Online (Access granted after registration)

[Further information is available here.](#)

> RESEARCH SECTIONS

HUMAN RIGHTS AND DEMOCRACY

Section heads: Professor Dr Regina Kreide, Dr Jeannette Ehrmann, Dr Sascha Krannich, Gisèle Oldorff

ONLINE DISCUSSION: COVID-19 AND THE FUTURE OF THE UNIVERSITY

Host: GGS research section Human Rights and Democracy, Political Theory Colloquium
(Course) Language: German
Date: June 24, 2020, 4.00 – 6.00 pm
Venue: Digital WebEx-Meeting

[Further information is available here.](#)

INTERNATIONAL SECURITY AND STATEHOOD

Section heads: Simon Rothers, Fabian Schoeppner

LECTURE: THE ARAB UPRISINGS AND THE RESILIENCE OF AUTHORITARIANISM IN THE MENA-REGION: EGYPT AND MOROCCO AFTER 2011

Lecturer: Ilyas Saliba (Berlin Social Science Center, Research Unit Democracy and Democratization)
(Course) Language: English
Date(s): June 16, 2020, 6.00 pm – 8.00 pm
Venue(s): Digital event via WebEx. Access information via GGS section's webpage

[Further information is available here.](#)

NORMS AND CHANGES IN GLOBAL POLITICS

Section heads: Professor Dr Helmut Breitmeier, Dr Mischa Hansel, PD Dr Janne Mende, Dr Falk Ostermann, Dr Alexander Reichwein, Julia Drubel, Magdalena Tanzer

COLLOQUIUM FOR PHD CANDIDATES AND POSTDOCS

Host: GGS section "Norms and change in world politics"

Speakers: Andres Checa, Jacob Manderbach, Myriam Elisabeth Vargas-Morales, Serdar Damar
(Course) Language: German/English
Date: July 9, 2020, 3.00 pm – 6.30pm (with a break)
Venue: Microsoft Teams

[Further information: Please get in touch with Christopher.finke@sowi.uni-giessen.de in order to participate](mailto:Christopher.finke@sowi.uni-giessen.de)

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Section heads: Professor Dr Martin Kersting, Professor Dr Ute Klehe, Professor Dr Frank Walter, Professor Dr Jan Häusser, Dr Carolin Palmer, Dr Patrick Liborius

BROWNBAG LECTURE: DIE ROLLE VON CHARAKTERSTÄRKEN AM ARBEITSPLATZ: ALLGEMEINER ÜBERBLICK UND AKTUELLE FORSCHUNGSBEFUNDE

Lecturer: Vertr.-Prof. Dr. Claudia Harzer, University Greifswald
(Course) Language: German
Date: June 22, 2020, 12.00 am – 2.00 pm
Venue(s): via MS Teams. Teamcode: 2f0tt37

[Further information is available here \(in German\).](#)

SOCIAL INEQUALITY AND GENDER

Section heads: Dr Tina Jung, Dr Marie Reusch

VIRTUAL WORKSHOP: SOCIAL INEQUALITY AND GENDER IN THE CORONA CRISIS

Initiator: Section “Social Inequality and Gender”
(Course) Language: German
Date: July 6, 2020, 9.00 am – 10.30 am
Venue: Virtual Conference Room

[Further information is available here \(in German\).](#)

> FURTHER GGS RESEARCH SECTIONS:

AGE(ING) IN SOCIETY

Section heads: Dr Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Section heads: Professor Dr Arnt Wöhrmann, Professor Dr Peter Tillmann, Kim J. Heyden, David Finck

CULTURES OF THE POLITICAL

Section heads: Dr Jens Maeße, Thomas Linpinsel

EDUCATIONAL GOVERNANCE

Section heads: Professor Dr Thomas Brüsemeister, Dr Lisa Gromala, Dr Katharina Kanitz

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (WORKING GROUP)

Heads of working group: PD Dr Michael Knipper, Dr Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Section heads: Dr Katharina Ameli, Liza Bauer, Theresa Braun

LAW AND CULTURE (WORKING GROUP)

Heads of working group: Professor Dr Greta Olson, Professor Dr Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

MEDIATISATION OF SOCIETY

Section heads: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

POLITICAL EDUCATION

Section heads: Dr Stefan Müller, Maria Meixner, Elia Scaramuzza

> POSTDOCS AT THE CENTRE

YOUR POSTDOC COORDINATORS AT THE GGS

Verena Graulich, and Maria Löffler (substituting Dr Jennifer Heiny during her maternity leave) are your contact persons on all matters related to postdocs.

E-Mail:	Verena.Graulich@ggs.uni-giessen.de or postdocs@ggs.uni-giessen.de	Maria.Loeffler@ggs.uni-giessen.de or postdocs@ggs.uni-giessen.de
Telephone:	+49 641 99 21 375	+49 641 99 21 376

ONLINE-VORTRAG „HAIFISCHBECKEN UND GOLDFISCHTEICHE. MIKROPOLITIK IN DER WISSENSCHAFT“

– REGISTRATION DATE EXTENDED UNTIL JUNE 19, 2020 –

Lecturer: Dr Veronika Fuest
(Course) Language: German
Date: June 22, 2020, 2.00 pm – 3.30 pm
Venue: digital WebEx-Meeting & MS Teams Break Out Sessions

[Further information is available here \(in German\).](#)

THE GGS INVITES YOU TO THE NEXT POSTDOC EXCHANGE

After the successful first postdoc-exchange in June, the GGS is happy to invite you to the next digital postdoc get together. How do your colleagues in the other departments deal with the current situation? What is moving and troubling them? Since for the time being we have to manage without the postdoc lunch for safety reasons, we would still like to offer you an opportunity to exchange ideas with other postdocs and strengthen your network. What connects you? Which "lessons" can you learn from the others or share with them? We look forward to welcoming you to a Cisco Webex meeting.

Date: July 2, 2020, 10.00 am – 11.30 am
Registration: Please register via email to postdocs@ggs.uni-giessen.de. You will then immediately receive the link to the meeting.

> FURTHER COURSES & EVENTS

PHD CANDIDATE JOUR FIXE + GET TOGETHER

The Jour Fixe + Get Together take place on a monthly schedule.

Since the jour fixe requires some formal preparation (allotting time slots, preparing texts etc.) we would ask you to inform the others about your participation **in advance**. The informal get together is open and does not require prior registration.

If you would like to participate in the jour fixe colloquium and/or if you want us to keep you posted about current plans, subscribe to the mailing list at phdjourfixe@lists.uni-giessen.de (Login with your g-Kennung and net password, then click “Abonnieren” on the left-hand side of the screen).

> AWARDS AND SCHOLARSHIPS

AWARDS AND PRIZES OF THE VOLKSWAGEN FOUNDATION

Funding institution: Volkswagen Foundation
Type of funding: Scholarships, Awards, Prizes
Target audience: Early career researchers, postdocs, professors, individual events, institutes
Funding sum: Depending on the award up to € 1,5 million
Application Deadline: June 25 and later, 2020

[Further information is available here.](#)

DR HERBERT STOLZENBERG TEACHING AWARDS

Funding institution: Justus Liebig University Giessen
Type of funding: Award
Target audience: Early career researchers from the fields of law, business & economics, chemistry oder medicine who show special commitment to and use innovative methods of teaching at JLU
Funding sum: € 2,000
Application Deadline: July 31, 2020

[Further information is available here \(in German\).](#)

ADD-ON FELLOWSHIPS FOR INTERDISCIPLINARY ECONOMICS AND INTERDISCIPLINARY BUSINESS ADMINISTRATION

Funding institution: Joachim Herz Foundation
Type of funding: Fellowship
Target audience: PhD candidates, postdocs, and junior professors (without a tenure track position) from the fields of business & economics who work at a German university
Funding sum: Up to a total of € 12,500 over a duration of 2 years
Application Deadline: August 12, 2020

[Further information is available here.](#)

DR HERBERT STOLZENBERG AWARDS

Funding institution: Justus Liebig University Giessen
Type of funding: Award
Target audience: Early career researchers on the postdoctoral level from the fields of law, business & economics, chemistry, or medicine
Funding sum: € 3,000
Application Deadline: August 15, 2020

[Further information is available here \(in German\).](#)

FRITZ THYSSEN FOUNDATION PRIZE

Funding institution: Fritz Thyssen Foundation
Type of funding: Project Funding
Target audience: Researchers working in the humanities or biomedicine
Funding sum: Personnel salaries (TVL-E13), student assistant salaries, travel funds
Application Deadline: September 15, 2020

[Further information is available here \(in German\).](#)

FURTHER POSSIBILITIES TO FUND YOUR ACADEMIC ACTIVITIES

Please notice that the GGS-Homepage provides information about different ways to secure financial funding of academic activities for doctoral candidates and postdocs

- Individual Funding
- Project Funding
- Mobility Funding and more!

[Further information is available here.](#)

IMPRINT

© 2020 [Giessen Graduate Centre for Social Sciences, Business, Economics and Law \(GGS\)](#)

Justus Liebig University Giessen

Responsible for content: Dr Kerstin Lundström, GGS Managing Director

If you do not want to receive our newsletter any longer, please cancel [here](#).